
平成 23年 11月 8日 

 

南会津町議会議長 

芳賀沼 順一 様 

 

                   議会報告会 C班 

                   班長 山内 政  

 

 

藤生地区議会報告会 C班 報告書 

 

１．日時・２０１１年１０月２８日 １９時～２１時 

２．場所・藤生集会センター 

３．参加者・区長ほか９名 （男８ 女２） 

４．出席議員・山内 政、楠 正次、湯田 哲、大竹幸一、湯田良一 

 （欠席議員・芳賀沼順一） 

５．報告会 司会進行・大竹 幸一 

①行政区代表挨拶・区長（星 光吉）  

②議会代表挨拶（趣旨説明含む）・班長（山内 政） 

③出席議員自己紹介 

④議会報告[２０１１年９月議会]班長による議案説明 

⑤質疑応答 

〇  ・報告第６号の損害賠償金額は。 

〇班長・専決１７号から２１号及び議案第６６号の金額を報告。 

〇  ・事故をおこした人に対する罰則は。 

〇班長・ありません。 

〇  ・罰則がないから減らないのでは。 

〇班長・わかりません。 

 

〇  ・議案７２号の衛生組合設置場所は。 

〇班長・旧施設で長野落合の施設が組合本部で西部環境衛生組合が支部です。 

 

〇  ・私の勤務していたところは、スピード違反は懲戒免職、物損事故は個人持  

    ち懲罰がないからどんどん増えていく。公用車は職員が誰でも運転してよ 

いのか 



〇湯田議員・町も県も職員は誰でも運転できるし、事故は保険で対応します。 

 

〇  ・税金などの滞納・未納が多い、催促はしているのか。「松の下」住宅など 

皆で払わないというグループがある。 

〇楠議員・世帯収入がある程度ありながら納付していない人もいます。催告書の送 

付などの手順を踏みながら未納者の家を訪問し、納付できない理由を聞 

くなど、臨戸訪問をしなさいということを指示しています。しかし電話 

で訪問日時の了解を得て、行っても会えないことが多いと聞きます。 

〇   ・納税組合を復活させればよいのでは 

〇楠議員・納税組合制度は確かに収納率アップにつながりますが、個人のプライバ 

シーや守秘義務が重要視されています。納税義務者に納税方法選択の自 

由があり復活は難しいと思います。 

〇  ・年収が３００万、４００万の人からはきちんと徴収して欲しい、真面目に 

収める人が居なくなってしまう。差し押さえでもなんでもするべきだ。 

〇楠議員・強制徴収できるもの、強制執行するものと債権によって違いがあります、 

個人の生活水準の把握、収入があっても借金が多くある多重債務者など、 

個々に違いがあり、法に従い適切に徴収事務に当たるべきものと思いま 

す。 

       生活困窮者から徴収しろとは言えません。 

 

〇  ・小学校で危険箇所の回避について教育委員会へ要望をしたと言われた。 

    小塩と藤生の上り口に停止線を引く、藤生の登り坂付近のカーブに着脱式

ガードレールの設置。この場所は除雪の際、雪捨て場なので固定はダメで

す。議員にもお知らせします。 

      側溝の蓋掛けの要望はどうなったのか、約３００メートルが５００×７０

０と深く昨年滑り落ちた死亡事故も起きている。U字溝の法面側と町道側

の高さが違うので単純に蓋をかけるという訳にはいかない。 

○  ・U字溝を入れ替えなくても工法を工夫すれば出来ると思う。合併前から 

の地区要望です。 

○議員・確認する。 

 

○  ・地区のわらび山には、毎年約１５００人が来場するが、地区から４キロの 

道のりはすごく荒れている。３００メートル程舗装ができたが、新潟・福 

島豪雨災害で路面が流され資材を運ぶこともできないのでなんとかして 

欲しい。町に陳情してあるが・・・ 

○班長・後日、産業建設委員会で調査します。 



○大竹議員・町へ出された陳情書は、議員は見ません。 

○   ・それはおかしいのではないか。 

○楠議員・議長あてに陳情していただかないと議会で審議できません。  

○班長・議会に出して頂ければ議会で審議します。是非、議会に出してください。 

 

○  ・今年から議員数も１８名になったが報酬は変わらない、この広い南会津町

の議員活動に現状の報酬では少なく難しいのではないか。金のない人は議員に

出るなと言うようなものだ。 

   私は毎年議会の傍聴をしているが、ベテラン議員の態度が悪い、後方の席の議員

は本議会中に他の議員の質問を聞かずに私語や無駄話をしていることがよくあ

る。議案に関係ない私語は現に慎むべきだ。また４年間一度も質問しない議員も

見受けられるが、なんのために議員になるのか。 

○楠議員・貴重な意見と真摯に受け止めます。ベテラン議員にお伝えします。 

 

○  ・介護保険料は町できめられるのか。 

○班長・施設の建設や、介護サービスを増やすと介護保険料は上がります。 

○  ・料金設定はどうやって決めるのか。 

○班長・３年ごとに見直し介護保険計画のなかで決定します。 

 

 


